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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Dr. Moseler, Claudius    ( 1. stellv. Ortsvorsteher ) 

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Heinisch, Gustav     

Hof, Horst     

Jaensch, Ruth     

Körner, August Richard     

Neuß, Monika     

Noll, Daniel     

Stauder, Monika     

Warken, Hans-Karl     

 

 

- Schriftführung 

 

Blankenberger, Theresia     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

Noll, Bernd    ( Ortsvorsteher ) 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Deibele, Josef     

Gerhardt, Christiane     

Seel, Martin     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

 

Anträge 

 

1. Lärmschutzmaßnahmen für die Kindertagesstätte Pfarrer-Bergmann-Straße 

(Grüne) 

 

2. Tempolimit auf der A63 als erste schnelle Lärmschutzmaßnahme (Grüne) 

 

 

Anfragen 

 

3. Bücherschrank Am Sonnigen Hang (CDU) 

 

4. Straßenschäden in Marienborn (CDU) 

 

5. Sachstandsberichte 

 5.1. Antwort zur  Anfrage Nr. 0644/2012 (SPD) " Fertigstellung der Straßen im 

Neubaugebiet " Hinter den Wiesen " - Ma15 

 5.2. Antwort auf Anfrage Nr. 0641/2012 (ödp) " Grüncontainer in 

Marienborn " 

 

6. Mitteilungen und Verschiedenes 

 6.1. Neuregelung der Verbrennung von pflanzlichen Abfällen in der 

Landwirtschaft 

 6.2. Verkehrssituation "Im Borner Grund / Pfarrer-Dorn-Straße" 

 6.3. Mitteilungen 

 

7. Einwohnerfragestunde 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

8. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

9. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Herr Dr. Moseler, 1. stellv. Ortsvorsteher, übernimmt den Vorsitz der heutigen Sitzung 

des Ortsbeirates Mainz-Marienborn und eröffnet diese um 19.00 Uhr. 

 

Er stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und die 

Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates gegeben ist. 

 

Der Vorsitzende schlägt vor, die Tagesordnung um 
 

Punkt 5.2 Grüncontainer in Marienborn 

 - Antwort auf Anfrage Nr. 0641/2012 (ödp) - 
 

zu ergänzen und gibt bekannt, dass in der Einwohnerfragestunde Anwohner der 

Altkönigstraße eine Unterschriftenliste zum Thema „Lärmbelastung“ übergeben 

werden. 

 

Der Ortsbeirat erhebt keine Einwendungen gegen die vorliegende Tagesordnung 

und stimmt dieser einschließlich der vorgenannten Ergänzungen einstimmig zu. 

 

Es erfolgt sodann der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

öffentlich 

 

 

 

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 1 Lärmschutzmaßnahmen für die Kindertagesstätte Pfarrer-

Bergmann-Straße (Grüne) 

Vorlage: 0864/2012 

 

Frau Jaensch verliest den Antrag von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und bittet bei der 

Straßenangabe im Betreff um folgende Korrektur:  

 

Pfarrer-Bergmann-Straße 
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Ergänzend informiert sie über eine von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN in Mainz-

Marienborn durchgeführte Veranstaltung zur Gesamtlärmsituation im Bereich der 

umliegenden Autobahnen. 
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Herr Dr. Moseler weist in diesem Zusammenhang auf den aktuellen 

Lärmaktionsplan der Stadt Mainz hin, der eine höhere Belastung der Autobahnen 

fokussiere und nicht auf die Belange von Mainz-Marienborn und benachbarter 

Stadtteile eingehe.  

 

Er schlägt deshalb vor, die Verwaltung um eine Berichterstattung zu diesem Thema 

in der nächsten Ortsbeiratssitzung zu bitten. 

 

Während der anschließenden Aussprache nehmen verschiedene 

Ortsbeiratsmitglieder in unterschiedlicher Weise Stellung. 

 

Frau Jaensch betont hierbei mehrmals, dass es sich bei dem vorliegenden Antrag 

um einen Prüfantrag handelt und dieser die Intention habe, solides Datenmaterial 

für eine weitere Vorgehensweise zu erhalten und sehr schnell umsetzbare 

Maßnahmen anzuregen. 

 

Der Vorsitzende sieht hinsichtlich der Lärmproblematik absoluten Handlungsbedarf 

und schlägt nochmals vor, hierzu kompetente Berichterstatter des Verkehrs- und 

Umweltdezernates sowie des Landesbetriebes Mobilität in den Ortsbeirat 

einzuladen. 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder schließen sich einmütig diesem Vorschlag an und bitten, 

im Rahmen der Berichterstattung auch Aussagen zur Lärmprävention und 

Lärmsanierung zu machen. 

                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt sodann dem vorliegenden Prüfantrag von BÜNDNIS 90/DIE 

GRÜNEN einstimmig ( 9 : 0 : 0 ) zu. 

 

Weiterhin bittet er einstimmig ( 9 : 0 : 0 ) Vertreter des Verkehrs- und 

Umweltdezernates sowie des Landesbetriebes Mobilität um Berichterstattung in der 

nächsten Ortsbeiratssitzung. 

 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 2 Tempolimit auf der A63 als erste schnelle Lärmschutzmaßnahme 

(Grüne) 

Vorlage: 0867/2012 

 

Frau Jaensch verliest den Antrag von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und begründet 

diesen entsprechend der Vorlage.  

 

Herr Heinisch erläutert ergänzend, weshalb die gewünschte 

Geschwindigkeitsreduzierung auf 80 km/h Sinn macht. 

 

Während der anschließenden Diskussion sprechen sich verschiedene 

Ortsbeiratsmitglieder wieder für die ursprünglich angeordnete 

Geschwindigkeitsreduzierung auf 100 km/h aus. 
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Herr Heinisch bedauert, dass der Landesbetrieb Mobilität keine Notwendigkeit 

sieht, Lärmschutzmaßnahmen zu finanzieren. 

 

Herr Dr. Moseler weist hierzu auf die Problematik hin, dass Lärmschutzmaßnahmen 

nur dann finanziert werden, wenn bauliche Maßnahmen vorgenommen wurden. 
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Nach weiterer Aussprache, an der sich Ortsbeiratsmitglieder aller Fraktionen 

beteiligen, wird dem Antrag einstimmig ( 9 : 0 : 0 ) als Prüfantrag mit folgenden 

Änderungen und Ergänzungen zugestimmt: 

 

 „ Der Ortsbeirat Mainz-Marienborn bittet die Verwaltung, folgende Punkte 

 zu prüfen und sich bei den entsprechenden Behörden und Gremien auf 

 Landesebene dafür einzusetzen: 

 

 1. eine Geschwindigkeitsreduzierung auf 80 km/h als erste 

  Lärmschutzmaßnahme zu erwirken; 

 

 2. eine Gesamtlärmanalyse, die das Zusammenwirken aller Lärmquellen 

  (Autobahn-, Flug- und Bahnlärm) berücksichtigt, zu erstellen; 

 

 3. bauliche Maßnahmen, die ausreichenden Lärmschutz der Marienborner 

  Wohngebiete gewährleisten. “ 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 3 Bücherschrank Am Sonnigen Hang (CDU) 

Vorlage: 0862/2012 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Oberbürgermeister Ebling vom 

30.05.2012 (siehe Anlage der Niederschrift) zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 4 Straßenschäden in Marienborn (CDU) 

Vorlage: 0860/2012 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 

30.05.2012 (siehe Anlage der Niederschrift) zur Kenntnis. 

 

Nach Auffassung von Herrn D. Noll ist die Aussage, die Straße „Im Borner Grund“ 

habe eine untergeordnete Verkehrsbedeutung, ein „Schlag ins Gesicht“ für Mainz-

Marienborn, da diese eine Hauptverkehrsstraße sei.  

 

Sowohl Herr D. Noll als auch Herr Warken nennen die Situation „beschämend“, da 

die Finanzlage bereits bei der konkreten Zusage im vergangenen Jahr bekannt 

gewesen sei. 
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Punkt 5 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.1 Antwort zur  Anfrage Nr. 0644/2012 (SPD) " Fertigstellung der Straßen 

im Neubaugebiet " Hinter den Wiesen " - Ma15 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 

30.04.2012 zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.2 Antwort auf Anfrage Nr. 0641/2012 (ödp) " Grüncontainer in 

Marienborn " 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 

21.05.2012, Az.: 17 50 30 (siehe Anlage der Niederschrift), zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6.1 Neuregelung der Verbrennung von pflanzlichen Abfällen in der 

Landwirtschaft 

 

Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben von Frau Beigeordneter Eder vom 08.05.2012 

zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6.2 Verkehrssituation "Im Borner Grund / Pfarrer-Dorn-Straße" 

 

Der Vorsitzende verliest ein Schreiben einer Bürgerin vom 03.05.2012 (siehe Anlage 

der Niederschrift) und schlägt eine Prüfung der Angelegenheit durch die 

Verwaltung vor. 

 

Der Ortsbeirat stimmt einmütig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 6.3 Mitteilungen 

 

Der Vorsitzende informiert über folgende Angelegenheiten: 

 

– Dankschreiben von Frau Beigeordneter vom 11.05.2012 an die 

Teilnehmer des Dreck weg - Tages 2012 
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– Einladung der Freien Waldorfschule Mainz zur Basar-Eröffnung am 24.11.2012, 

13.00 Uhr 

  

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 
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Punkt 7 Einwohnerfragestunde 

 

Aus den Reihen der Bürgerinnen und Bürger werden folgende Fragen gestellt bzw. 

Anregungen gegeben: 

 

1. Ein Bürger übergibt dem Vorsitzenden eine Unterschriftenliste von 

Anwohnerinnen und Anwohnern der Altkönigstraße zum Thema Lärmbelastung; 

das diesbezügliche Schreiben an Herrn Ortsvorsteher Noll vom 24.05.2012 ist als 

Anlage der Niederschrift beigefügt. 
 

Der Vorsitzende bedankt sich für das Engagement und sagt eine Weiterleitung 

der Unterlagen an die zuständige Dezernentin zu. 

 

2. Ein Bürger reicht auf Anregung des Vorsitzenden Fragen zur Lärmvorsorge A 63 

und zu Verkehrskontrollen schriftlich nach (siehe Anlage der Niederschrift).  
 

Der Vorsitzende sagt eine Weiterleitung an die Verwaltung zu. 

 

3. Ein Bürger bittet um Informationen zur Schwere der baulichen Eingriffe bei der A 

63.  
 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass der Ortsbeirat über die baulichen 

Maßnahmen vorab nicht unterrichtet worden sei und bittet die Verwaltung um 

Informationen im Rahmen der Berichterstattung in der nächsten 

Ortsbeiratssitzung. 

 

4. Eine Bürgerin bittet um Mitteilung, ob das „Nadelöhr“ in der Kardinal-von-Galen-

Straße 

ausgebaut wird. 
 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass laut Auskunft der Verwaltung die 

Kardinal-von-Galen-Straße erst dann ausgebaut wird, wenn die 

Straßenbahntrasse realisiert wird und regt an, in diesem Bereich 

Geschwindigkeitskontrollen durchzuführen. 
 

5.  Ein Bürger regt Kontrollen im Bereich der Einfahrt „Altkönigstraße“ an, da das 

dortige 

“Stoppschild“ häufig nicht beachtet werde. 
 

Der Vorsitzende sagt eine Weiterleitung an die Verwaltung zu. 

 

 

 

Ende der Sitzung: 20:25 Uhr 
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gez. Dr. Claudius Moseler gez. Theresia Blankenberger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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